A compter du numéro 47, notre camarade Xavier Rousselin, militant de la Ligue Communiste Révolutionnaire participera au comité de rédaction de "Rassembler à Gauche",

La participation de Xavier Rousselin apportera au comité de rédaction et à notre bulletin la réflexion d'un militant d'une organisation de gauche qui ne participait pas encore à notre travail commun.

Nous lui souhaitons la bienvenue.

Le comité de rédaction de "Rassembler à Gauche".

N° 47 novembre 1994 3è année de parution

RASSEMBLER A GAUCHE

BULLETIN DE LIAISON POUR "RASSEMBLER A GAUCHE"

INSTITUTIONS DE BRETTON WOOD : LA CONTESTATION MONTE

par Sylvie Mayer

En l'an 2002 l'Afrique comptera 50% de pauvres selon la Banque Mondiale, l'Amérique Latine en compte d'ores et déjà 180 millions, soit 50 millions de plus qu'il y a dix ans.

C'est dans ce contexte, alors que montent aussi pauvreté et plans de super-austérité dans les pays occidentaux, que s'est réunie à Madrid l'assemblée générale de la Banque Mondiale et du FMI.

Il s'est produit à cette occasion un double événement : d'abord au sein de l'Assemblée générale, et pour la première fois, les pays du Sud ont bloqué une décision du G7 sur la question du niveau de ressources du FMI et sur leur mode de distribution, montrant ainsi qu'ils entendaient participer plus activement aux affaires monétaires internationales et n'acceptaient plus les diktats de quelques pays riches.

Le deuxième événement, c'est la tenue, au même moment et dans la même ville d'un

LA DROITE PEUT ETRE BATTUE LORS DES PROCHAINES PRESIDENTIELLES.

par Xavier Rousselin

Le règne de l'argent produit ses effets. La droite, qui s'était voulue vertueuse au moment où les socialistes étaient inquiétés pour le financement de leurs campagnes électorales et à cause de malversations du type de celles qu'a réalisées J.M. Boucheron ancien maire d'Angoulême aujourd'hui en fuite en Argentine, mange son pain noir. Elle doit se mordre les doigts; car la droite n'est pas vertueuse : elle a le culte de l'argent. Et cet argent dévore tout et surtout ceux qui ont fait religion de le servir. L'action des juges ne peut que s'étendre, et l'on découvrira de nombreuses autres affaires.

Embêtée par ces affaires que croyez-vous que la droite fasse, elle se divise, d'une manière absolument incroyable. Le choc des ambitions est terrible. Et certains prétendent que la machine à perdre s'est mise en route. Il faut toutefois se garder de croire que la droite va continuer très longtemps dans cette voie suicidaire. Elle se permet ce spectacle parce qu'elle pense qu'elle doit gagner l'élection et que le candidat de gauche est forcément battu.

Or les rapports de force réels dans le pays sont beaucoup moins défavorables à la gauche que ne le laissent penser les sondages. Les résultats calamiteux des élections européennes pour les socialistes ont été fabriqués par la machine à perdre de la gauche. Le discours technocratique à souhait de la campagne n'était audible par personne. Aucune des préoccupations majeures du peuple de gauche n'avait été reprise par le PS. Le discours de Rocard était tellement à droite que même un .../...

contre-sommet d'ONG et de forces politiques progressistes, pour une semaine de protestation et de remise en cause de 50 ans d'activité des institutions de Bretton Wood, ainsi que du GATT et de la nouvelle organisation mondiale du commerce. Outre un très grand succès de fréquentation de cette réunion (une salle de 1000 places emplie chaque soir de la semaine et une soixantaine d'ateliers divers se réunissant chaque jour), j'ai entendu monter une protestation d'un ton nouveau par rapport au sommet de Rio, plus vigoureux, plus concret dans les accusations. Plusieurs textes qui remettent en cause le capitalisme ont circulé. Non seulement l'esprit qui soufflait à Rio n'est pas mort, mais le vent est plus fort. Il est vrai aussi que depuis 1992, la situation des peuples s'est aggravée. Dette accrue, elle passe de 658

milliards à 1770 milliards en 13 ans:

sacrifiées au profit de

productions vivrières démantelées voire

"RASSEMBLER A GAUCHE" est le lien entre tous ceux et celles qui font le choix de se rassembler pour rechercher une issue à la crise qui secoue aujourd'hui la gauche.

"RASSEMBLER A GAUCHE" n'est pas une organisation politique formelle, c'est un lieu de débat et d'action ponctuelle. Il rassemble des hommes et des femmes impliqués dans différentes organisations traditionnellement de gauche, mouvements se réclamant de la gauche, écologistes, inorganisés, tous favorables au rassemblement.

Les articles seront signés et n'engageront que leurs auteurs.

INSTITUTIONS DE **BRETTON WOOD: LA** CONTESTATION MONTE suite

l'exportation; services de santé et d'éducation affaiblis ou supprimés par privatisation imposée; dévaluations monétaires désastrenses.

Exemple sur exemple, pays après pays, la démonstration est faite implacablement par les différents intervenants : le schéma d'intervention du FMI est toujours le même. Un pays -même en bonne santé- connaît une difficulté économique (dévaluation imposée comme en Somalie, effondrement du prix d'un produit d'exportation comme le café au Rwanda, hausse brutale du prix du pétrole comme pour la Jamaïque), il doit alors emprunter et l'engrenage fatal démarre, le FMI dicte sa loi. L'économie est ravagée, l'État et ses services sont détruits. Les conséquences seules varient, selon l'histoire du pays : famine et épidémie ici, guerre civile là, génocide ailleurs. Et lorsqu'il s'agit d'aider ces pays, de nombreux participants constatent et dénoncent "la symbiose entre l'économique, le militaire et l'humanitaire". Ensemble, à Madrid, des dizaines d'ONG ont décidé de dire "Ca suffit". Ils proposent d'annuler la dette, de supprimer les institutions de Bretton Wood qui s'attaquent non seulement aux économies, mais aussi aux droits de l'homme et à la

Et, autre chose nouvelle par rapport à Rio, c'est bien sur ensemble que les peuples pourront imposer une alternative, mais c'est d'abord dans chacun des pays que peut s'organiser la résistance, à partir de la diversité des situations et des propositions alternatives:

démogratie

Se rassembler en France contre la loi anti-libérale est une contribution concrète et positive à ce mouvement qui aura des suites : une nouvelle rencontre aura lieu sur ces questions à Copenhague à l'occasion du sommet social mondial.

LA DROITE PEUT ETRE BATTUE LORS DES PROCHAINES PRESIDENTIELLES. and a line of making the restaurance &

suite aventurier politique comme Tapie a pu apparaître plus à gauche que le PS en particulier en avançant la formule "rendre illégal le chômage des jeunes". La chute de Rocard fut la chute de la culture de gouvernement. Mais pour qui voulait bien se pencher sur les chiffres électoraux il était possible de déceler que les rapports de force droite gauche restaient tendus et que la présidentielle n'était jouée pour aucun des camps en présence,

enter right Hanler Assessing

Tout ce qui se déroule sous nos yeux ne peut que renforcer cette conviction : la droite peut être battue. BE and the their spire will at will

Mais elle peut aussi perdre si elle recommence ce qui a été fait pendant la campagne des européennes. Si le candidat Delors tient un discours gestionnaire et maastrichien, il risque de lui arriver la même déconvenue que celle qui s'est abattue sat-Rocard en juin dernier. L'exercice de grand écart auquel va se soumettre le PS (soutenir Delors le modéré tandis que le parti fera assaut de proclamations de gauche) ne résoudra pas la question. Le peuple de gauche attend des actes et non des discours. Il attend qu'un gouvernement et un président de gauche fassent une politique de gauche.

C'est pourquoi il faudrait que s'élève dans le pays une force qui proclame son intention à la fois de battre la droite et d'imposer un véritable changement par la mobilisation dans les entreprises et dans la rue. Markey Language A

Comité contre l'embargo imposé à l'Irak

COMMUNIQUE DE PRESSE :

La perpétuation de l'embargo de l'Irak est une ignominie...

Le Comité contre l'embargo imposé à l'Irak, association à but humanitaire constituée par des intellectuels français et arabes, condamne avec la plus grandé énergie les nouvelles tentatives américaines de repousser la fixation de la date de la levée du blocus de l'Irak, palare production afficient de la configuration de la configuration

IN through a grid of harv, who discovered a shall been a fall for a fall of A bout darguments crédibles, mais pus d'imagination, les Etats Unis ont recours aux techniques de la stratégie de la tension pour conditionner l'opinion publique, et faire accepter comme un moindre mal le maintien des sanctions.

Qui sait qu'en Irak, après quatre ans de pénurie organisée par la "communcuté internationale, les victimes se comptent par centaines de milliers? Comment peut-on justifier la perpétuation d'une telle ignominie?

Il est temps que la France cesse de prendre pour argent comptant les analyses politiques élaborées à Washington en fonction d'objectifs contraires à ses intérêts, ou à la justice et aux droits de l'homme; il est temps de lever unilatéralement le blocus de lirak. Probléma si ir fints prote dano ha fi kin tok often svetons ki

os retajo. 1811 a mera e súale efficil da tantan el forma como o debido

Paris le 10 octobre 1994.

of his fire on the court court of their second tests of a second of a forting section Le Comité contre l'embargo organise une information publique le statistics the state of the samedial 2 novembre à 14 h 30 cm and 1997 comme à l'AGCA, 177 rue de Charonne, 75011 Paris.

Ce bulletin est	le votre,	aidez nous	àle	fair	e viv	re.
Associez-vous à notre déma	oche en particin	ant financièrement			of some ear	

Nom Adresse n° Prénom de la la distance de la companya de la compa Ville

Je verse la somme de: 100 fr autre

A retourner à A. Couderc, le Clos, 91790 Boissy-sous-Saint-Yon

Code postal